
Отчет о наличии протестных настроений в социальных сетях
(по состоянию на 10:00 08.02.2022)

Характеристика обстановки

Наиболее резонансной темой в рассматриваемом периоде стало
видеообращение оппозиционера И. Яшина к Р. Кадырову с призывом
соблюдать законы РФ и добровольно уйти в отставку
(https://youtu.be/qirqAIvv2S8, 2 млн просмотров, 282 тыс. «лайков»). Активно
распространялась созданная политиком петиция с требованием к
российским властям сменить главу Чеченской Республики
(https://vk.com/wall3686745_254831), которая набрала порядка 90 тыс.
подписей (https://twitter.com/IlyaYashin/status/1490685562294050818).
Позиция И. Яшина активно поддерживалась оппозиционерами
(https://twitter.com/YLatynina/status/1490676994585071621, https://t.me/AteoGo/
27542). Прогосударственные же спикеры упрекали политика в
саморекламе и трусости (https://t.me/politanimalss/9963,
https://t.me/insect_life/12817). Кроме того, стоит отметить комментарий
пресс-секретаря Президента РФ Д.С. Пескова, которые заявил, что власти
не будут всерьез рассматривать петицию с просьбой отставки Р. Кадырова,
так как не считают возможным достоверно оценить уровень ее поддержки у
российских граждан (https://vk.com/wall-23482909_2154404).

Сохранялся интерес аудитории к эпидемиологической ситуации в РФ.
Сообщалось о выявлении более 170 тыс. случаев заражений коронавирусом
за минувшие сутки (https://vk.com/wall-17568841_7702462), 95% из которых
приходится на штамм «омикрон» (https://t.me/radiogovoritmsk/71579). Тем
временем эпидемиолог А. Яковлев заявлял о бессмысленности введения
усиленного карантина в данных обстоятельствах
(https://www.facebook.com/tvrain/posts/505662584252077).

Вместе с тем значительный интерес аудитории был направлен на
прошедшую в Кремле встречу между Президентом РФ В.В. Путиным и
президентом Франции Э. Макроном
(https://vk.com/wall-17568841_7705034). Так, после почти пятичасовых
переговоров политики выступили на пресс-конференции с рядом заявлений,
основной темой которых стала угроза военного конфликта между Россией и
Украиной и возможности для его урегулирования (https://t.me/lentach/55265).
Особое внимание аудитории было направлено на высказывания Главы
российского государства об обязанности Киева соблюдать «Минские
соглашения» по Донбассу
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(https://twitter.com/dimsmirnov175/status/1490810758770438150), а также о
возможном предоставлении политического убежища экс-президенту Украины
П. Порошенко (https://t.me/vestifmplus/27830). В то же время Президента РФ
В.В. Путина критиковали из-за допущенной им ошибки в вопросе
предоставления странами НАТО военной помощи странам участникам
военного альянса (https://t.me/sotavision/34595). При этом ряд авторов
указывал, что основной целью Э. Макрона на прошедших переговорах стало
укрепление собственного политического рейтинга перед предстоящими
президентскими выборами во Франции (https://t.me/korrzak/2417,
https://vk.com/wall-17842936_490798). Многие авторы полагали, что
результаты прошедших переговоров свидетельствуют скорее о вероятном
мирном урегулировании конфликта с Украиной (https://t.me/kshulika/41988,
https://t.me/bloodysx/16009).

В оппозиционном сегменте социальных сетей активное обсуждение
получила новость о задержании оппозиционной активистки М. Алехиной
(https://vk.com/wall-6726778_2085215). По сообщениям адвоката задержанной
Д. Захватова в МВД ей было предъявлено обвинение по административной
статье о демонстрации нацистской атрибутики, по которой
оппозиционерке может грозить до 15 суток ареста
(https://t.me/sotavision/34577). Многие оппозиционные спикеры выразили
возмущение из-за задержания М. Алехиной, указав на систематическое
давление со стороны властей на нее
(https://twitter.com/nlyaskin/status/1490703512690323456, https://twitter.com/Sob
olLubov/status/1490718864388333577). По мнению журналиста А. Плющева,
подобными действиями власти добиваются отъезда оппозиционерки из
страны (https://t.me/PlushevChannel/14962). В то же время получила
распространение информация о Л. Соболь, другой фигурантке так
называемого «санитарного дела», обязанной по решению московского суда
выплатить 350 тыс. рублей по иску бизнесмена Е. Пригожина
(https://t.me/radiosvoboda/17620). При этом сама Л. Соболь критиковала
российскую судебную систему из-за отказа в возбуждении уголовного дела
о попытке покушения на ее бывшего мужа. Ранее в организации
покушения, оппозиционерка обвиняла непосредственно бизнесмена
Е. Пригожина (https://twitter.com/SobolLubov/status/1490685442257207301).

Кроме того, пользователи активно обсуждали новость об увольнении
петербургской учительницы С. Сапрыкиной из-за преподавания в
гимназии стихов А. Введенского и Д. Хармса. Пресс-секретарь Президента
РФ Д.С. Песков, комментируя сюжет, призвал проверить информацию об
увольнении учительницы и возможных причинах произошедшего
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(https://t.me/readovkanews/25791). Позднее Министр просвещения РФ
С. Кравцов потребовал восстановления учительницы в своей должности и
раскритиковал цензуру от «административных работников» в образовании
(https://t.me/lentachold/43676). При этом телеканал RT публиковал версию
событий администрации гимназии, согласно которой учительница
самовольно изменила тему урока из-за чего с ней была проведена беседа о
недопустимости подобных действий, после чего она уволилась по
собственному желанию (https://t.me/rt_russian/91290). Среди оппозиционных
спикеров учительницу С. Сапрыкину активно поддерживал депутат
Законодательного собрания Санкт-Петербурга Б. Вишневский,
обвинивший городскую администрацию в «защите своей номенклатуры»,
которая, по его мнению, помогает фальсифицировать выборы с помощью
учителей (https://t.me/visboris/8188). Между тем, среди провластных авторов,
поддержавших С. Сапрыкину, был и депутат ГД РФ Е. Попов, отметивший,
однако, что ему «неприятно ее желание работать в «Мемориале»
(https://t.me/vladivostok1978/8721). Наряду с этим, авторы Telegram-канала
«Можем объяснить» утверждали, что «новейшая российская цензура»
носит массовый характер и уже превзошла советскую
(https://t.me/mozhemobyasnit/11225).

На текущий момент на мониторинге находятся 715 федеральных и 3965
региональных аккаунтов в социальных сетях: «ВКонтакте»,
«Одноклассники», «Instagram», «Facebook», «Twitter», видеохостинге
«YouTube», «Periscope» и Telegram-каналов.

В отчетный период в Генеральную Прокуратуру РФ было направлено 2
материала с признаками организации публичных мероприятий, проводимых
с нарушением установленного порядка, в гг. Санкт-Петербург и Находка.

Из Генеральной Прокуратуры РФ в отчетный период требований в
отношении материалов с призывами к массовым беспорядкам и участию в
массовых (публичных) мероприятиях, проводимых с нарушением
установленного порядка, не поступало.

Федеральная повестка

В центре внимания аудитории социальных сетей в рассматриваемом
периоде оказалась фигура оппозиционера, бывшего председатель Совета
депутатов муниципального округа Красносельский г. Москвы, И. Яшина,
инициировавшего сбор подписей под петицией, адресованной к властям
РФ, с требованием отправить в отставку Р. Кадырова: «кто-то должен
сказать: «Рамзан, у тебя нет права на такое поведение». Сегодня эти слова
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произнесу я. Это открытое обращение к Кадырову»
(https://twitter.com/IlyaYashin/status/1490582864202711041). О создании
петиции политик заявил в коротком видеообращении к главе Чеченской
Республики, которое широко тиражировалось в соцсетях
(https://t.me/teamnavalny/9114, https://vk.com/wall-46437317_899168,
https://twitter.com/CurrentTimeTv/status/1490804574202044424). В рамках
самого сюжета политик И. Яшин высказал тезис о том, что подчиненные
Р. Кадырова убили в феврале 2015 года Б. Немцова. Помимо этого, автор
раскритиковал заявления многих чеченских чиновников, обещавших учинить
расправы над политическими противниками. На фоне этого, И. Яшин
высказал тезис о том, Р. Кадыров является государственным служащим и
не имеет права ставить себя выше закона, а также угрожать критикующим
его правозащитникам и журналистам. Более того, автор отметил, что в ином
случае Р. Кадырову необходимо написать заявление об отставке с поста главы
Чечни. Кроме того, И. Яшин негативно высказался о Президенте РФ
В.В. Путине, который, по его мнению, ни разу не подверг публичной критике
Р. Кадырова за его резкие заявления. В конце сюжета спикер заявил о
намерении направить петицию в Администрацию Президента РФ
(https://youtu.be/qirqAIvv2S8, 2 млн просмотров, 278 тыс. «лайков»).

Свой поступок И. Яшин мотивировал желанием видеть Россию
государством с работающей системой права. Р. Кадырова при этом автор
обращения классифицировал как «террориста» и нарушителя законов
российского общества: «Я хочу, чтобы в моей стране работали законы. И
кто бы ни был моим оппонентом, я буду бороться с ним законными
методами» (https://www.facebook.com/yashin.ilya/posts/4889239914462948,
https://vk.com/wall3686745_254831) и позже подтвердил свое мнение в эфире
телеканала «Дождь» (https://vk.com/wall-17568841_7704946). Лидеры
общественного мнения активно поддержали позицию политика и
присоединились к критике главы Чечни: «Бросить вызов Кадырову, как
это сделал Илья Яшин, требует невероятного мужества. Это вам не на
истребителе с голым торсом летать и не женщин красть из Нижнего
Новгорода» (https://twitter.com/YLatynina/status/1490676994585071621), «Илья
поступил очень смело и сказал очень правильные слова. То, что творит
Кадыров и его подчиненные в последнее время - это уже не только за
рамками закона, но простой человеческой морали»
(https://www.facebook.com/konstantin.yankauskas/posts/353336790132370),
«Моё уважение этому парню. Давайте поддержим его. Он пока
единственный, кто бросил вызов Кадырову и встал на пути беззакония»
(https://t.me/AteoGo/27542). Журналист С. Кучер, высоко оценивая личную
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смелость И. Яшина, характеризовал его как «настоящего лидера» и
политика с большим потенциалом: «Илья Яшин к Рамзану Кадырову - это
поступок лидера. Политика, который объединяет людей разных
мировоззрений и статусов» (https://www.facebook.com/stanislav.kucher/posts/5
205279802838286). Журналистка Т. Фельгенгауэр призывала людей не
бояться подписывать петицию и публично выступать против
Р. Кадырова: «Интересно, как много людей задумываются, подписать или
не стоит (страшно). Надеюсь, что все же не очень много. Я подписала, и вы
тоже подпишите» (https://twitter.com/t_felg/status/1490686392711712768).
Данную мысль поддержал и соратник А. Навального Л. Волков, подчеркнув,
что призыв к главе Чечни соблюдать законы РФ не должен считаться
экстраординарным поступком: «Яшин… цитирует Конституцию и
напоминает, как устроено правовое государство. Отчего же его видео
кажется верхом смелости, даже дерзости?»
(https://twitter.com/leonidvolkov/status/1490586747511754753).

Авторы провластного Telegram-канала «Майор и Генерал», однако,
оценили обращение И. Яшина к Р. Кадырову как чрезмерно грубый
поступок, который, по их мнению, политик сделал специально, чтобы в
будущем иметь оправдание для эмиграции из России: «Яшин из
политического небытия записал обращение к Кадырову. В подчеркнуто
грубой форме. Видимо, готовится отбыть из страны вслед за Соболь…»
(https://t.me/teamnavalny/9114). Иные авторы иронизировали по поводу
возможности оппозиционера повлиять на действия главы Чечни:
«Рамзан, угомонись, иначе Яшин снова прилетит в аэропорт Грозного,
выйдет из терминала, сфотографируется и улетит обратно»
(https://t.me/insect_life/12817), «в очередной раз вспоминаем, как Яшин уже
ездил на такси до вывески «Грозный» - дальше смелости не хватил»
(https://t.me/politanimalss/9963).

Позже тиражировалась реакция на событие пресс-секретаря
Президента РФ Д.С. Пескова, который заявил, что власти не будут всерьез
оценивать петицию за отставку Р. Кадырова, так как на платформе
«Change.org», где она опубликована, нет строгой верификации пользователей
и нельзя достоверно оценить поддержку данного документа российскими
гражданами: «На этой платформе обезличенное голосование, которое
может накручиваться ботами» (https://t.me/gmtimes/40003,
https://www.facebook.com/myRTVi/posts/4953887354697114). Комментируя
выступление, сам И. Яшин отметил, что считает реакцию Кремля на его
петицию весьма серьезной, так как пресс-служба Главы государства сочла
нужной ее прокомментировать: «в такой ситуации они просто
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отмалчиваются, а здесь комментируют уже через несколько часов.
Подписывайтесь, друзья! Это важно!»
(https://twitter.com/IlyaYashin/status/1490653515399766017). Политик также
подчеркнул высокую скорость, с которой его петиция набрала
популярность в сети Интернет и получила более 80 тыс. подписей
(https://twitter.com/IlyaYashin/status/1490685562294050818). Предприниматель
М. Ходорковский, в свою очередь, высказал предположение, что власти РФ
в принципе не воспринимают всерьез мнение обычных россиян
(https://vk.com/wall-147958317_492695, https://t.me/khodorkovski/5000).

Аудитория инфоповода – 15 млн человек.

Д. Иванов на своем YouTube-канале вновь освещал резонансные
информационные поводы, связанные с РФ. В частности, спикер подверг
критике руководителей многих российских городов, которые, по его мнению,
не могут обеспечить в своих населенных пунктах безопасную
инфраструктуру для инвалидов. Помимо этого, блогер, обращая внимание
на неудовлетворительное состояние поездов РЖД, призвал работников
компании выйти на массовые акции протеста для улучшения условий
труда (https://youtu.be/imGUOowF6wM, 131 тыс. просмотров, оценки
отключены автором видео). Кроме того, Д. Иванов обращал внимание на
интервью, данное мэром Нижнеилимского района М. Романовым, в рамках
которого глава муниципального образования не смог ответить на вопросы,
касающиеся развития вверенной ему территории. Спикер отметил, что
подобные случаи показывают незаинтересованность российских
чиновников в развитии социальной сферы страны. Помимо этого,
приводилось заявление представителей правозащитного центра «Крепость»,
которые сообщали о том, что их подзащитную пытаются похитить
родственники из Дагестана. Д. Иванов, сообщая о том, что после
задержания похитителей отпустили, подверг критике работу российских
правоохранительных структур. Более того, блогер, обращая внимание на
преступления, совершаемые рабочими мигрантами, негативно
прокомментировал миграционную политику властей РФ
(https://youtu.be/CX05y7i3zQs, 37 тыс. просмотров, оценки отключены
автором видео).

На YouTube-канале «Хватит молчать!» вышел видеосюжет, в рамках
которого затрагивалась тема отношений РФ и Украины. В частности,
приводилось заявление генерал-полковника в отставке Л. Ивашова, который
призвал Президента РФ В.В. Путина отказаться от «преступной
политики» провоцирования войны с Украиной и уйти в отставку. Автор
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поддержал данное мнение, озвучивая тезис о том, что дальнейшее
запугивание западных стран войной с Украиной может привести к введению
новых санкций против РФ, которые негативно скажутся на жизни граждан
страны (https://youtu.be/u7n_JbJrTNI, 99 тыс. просмотров, 12 тыс. «лайков»).

Региональная повестка

В отчетный период обстановку в информационном пространстве
социальных сетей Москвы можно охарактеризовать как умеренную.

В ряде сообществ публиковалась информация о перспективах
развития городского наземного общественного железнодорожного
транспорта (https://vk.com/wall-29378120_216105,
https://vk.com/wall-201492879_4323). По словам мэра Москвы С. Собянина,
до конца 2022 года будут открыты 10 новых станций на различных линиях
МЦД, в том числе – ТПУ «Печатники» и «Марьина Роща» на МЦД-2,
которые свяжут ее с соответствующими станциями метрополитена и Большой
кольцевой линии. Пользователи раскритиковали утвержденный
городским руководством план, подчеркнув, что он не решает проблем
транспортной доступности
(https://t.me/moscowmap/43397?comment=3113095). Общая аудитория
инфоповода – 1 млн человек.

Помимо этого, тиражировалась новость об открытии весной 2022 года
на территории НАО электробусного парка
(https://vk.com/wall-57771066_66163, https://t.me/moscowmap/43409). Как
заявил заместитель мэра Москвы М. Ликсутов, парк станет «крупнейшим в
Европе» эксплуатационным предприятием данного вида. Пользователи
выразили сомнение в его экономической и инфраструктурной
целесообразности (https://t.me/moscowmap/43409?comment=3112839). Общая
аудитория инфоповода – 500 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

Обстановка в социальных сетях ДФО оставалась спокойной,
активность пользователей находилась на низком уровне.

В ряде регионов округа (https://www.instagram.com/p/CZsb3nWNM7f –
Хабаровский край, https://www.instagram.com/p/CZssmqCKIQO – Камчатский
край, https://www.facebook.com/vesma.today/posts/2559830850814989 –
Магаданская область, https://www.instagram.com/p/CZsapHKMj0Q,
https://www.instagram.com/p/CZsaqD3M8w1 – Еврейская автономная область)
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информировалось об эвакуации школ из-за сообщений о заложенных
взрывных устройствах. В своих комментариях жители раскритиковали
деятельность правоохранительных органов
(https://www.instagram.com/p/CZsXZpiMQYy/c/17917362524266280).
Аудитория информационного повода – около 400 тыс. человек.

В Амурской области (https://www.instagram.com/p/CZq2B8PsIgh) и
Сахалинской области (https://www.instagram.com/p/CZq1BG1M-b_) в
негативном ключе обсуждалась неудовлетворительная организация
процесса приема пациентов в региональных поликлиниках. Комментируя
невозможность своевременного получения медицинской помощи,
интернет-аудитория раскритиковала власть за слабую подготовку к
вспышке заболеваемости новым штаммом «омикрон»
(https://www.instagram.com/p/CZq1BG1M-b_/c/17980283614464657).
Аудитория инфоповода – около 460 тыс. человек.

В Приморском крае информировалось о введении в регионе с 1 июня
обязательной маркировки собак
(https://www.instagram.com/p/CZqxEM6oasD). Большинство пользователей
отрицательно отреагировало на нововведение
(https://www.instagram.com/p/CZscIJfsNGq/c/18201871606122771). Аудитория
информационного повода – более 1,5 млн человек.

В Республике Бурятия сообщалось о вакцинации главы региона
А. Цыденова и членов его семьи от коронавирусной инфекции
(https://vk.com/wall-131294899_546701). В комментариях подписчики,
скептически оценив инфоповод
(https://vk.com/wall-131294899_546701?reply=546703), обвинили власть в
ухудшении ситуации
в сфере здравоохранения (https://www.instagram.com/p/CZrGQaqM55BHj9Rt
BjSzxeFhUS1f80ppNVdHQA0/c/17932584778969612, закрытый аккаунт).
Аудитория информационного повода – около 500 тыс. человек.

В Камчатском крае оппозиционные активисты тиражировали
адресованную Президенту РФ В.В. Путину петицию с требованием
отставки главы Чеченской Республики Р. Кадырова
(https://www.facebook.com/alexey.petrov.3785/posts/4632268423537261).
Аудитория информационного повода – более 9 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.
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Обстановка в региональном сегменте социальных сетей СФО
оставалась спокойной. Динамика протестных настроений находилась на
низком уровне.

В Красноярском крае в нейтральных и оппозиционных группах
обсуждалось последнее слово в суде 16-летнего Н. Уварова из г. Канск,
одного из трех обвиняемых по террористическим статьям подростков,
арестованных в 2020 году после расклейки листовок протестного содержания
на здании местного ФСБ. В своей речи Н. Уваров отверг обвинения в
терроризме и заявил о давлении представителей силовых структур на
него и других обвиняемых, а также их родственников. Сообщалось, что
приговор подросткам будет вынесен в ближайшие дни, им грозят сроки
лишения свободы от 6,5 до 9 лет (https://vk.com/wall-2612421_1507564,
https://t.me/borusio/25597). В комментариях часть пользователей возмущалась,
что российские власти «разрушают жизнь детей»
(https://vk.com/wall-10378955_835795?reply=835840), высказывались мнения о
«вопиющей несправедливости» правоохранительных органов
(https://vk.com/wall-2612421_1507564?reply=1507594). Аудитория – более
247,4 тыс. человек.

В омских оппозиционных источниках сообщалось о прошедшем 7
февраля пикете против пыток в колониях г. Омск
(https://vk.com/wall-80052011_3321546). Аудитория инфоповода – около 396
тыс. человек.

В томских нейтральных сообществах обсуждалось видеообращение
сотрудников дома-интерната для престарелых и инвалидов
Александровского района Томской области к Президенту РФ В.В. Путину
в связи с закрытием учреждения (https://vk.com/wall-60130670_5874346,
https://vk.com/wall-26762265_720926). В комментариях пользователи
раскритиковали региональные власти за ликвидацию социальных
учреждений в отдаленных районах области
(https://vk.com/wall-60130670_5874346?reply=5874382) и отметили, что
запись обращений к Президенту РФ В.В. Путину не будет иметь
результатов
(https://www.instagram.com/p/CZrW6zepRE0bjqm0NzzBeVerddDOsRPQ5-y2jc0
/c/17909605100276673/). Аудитория – около 628 тыс. человек.

В нейтральном источнике Алтайского края «Barnaul 22» сообщалось,
что региональное министерство здравоохранения установило видеокамеры
во всех местах приема пациентов с признаками инфекционных
заболеваний (https://vk.com/wall-38551279_6725291). В материале указывали,
что так можно отслеживать в какой поликлинике наибольший поток
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пациентов, для того чтобы направлять в медицинские учреждения
дополнительные силы. Часть пользователей не увидела пользы от
установки камер (https://vk.com/wall-38551279_6725291?reply=6725363).
Аудитория инфоповода – около 349 тыс. человек.

В кузбасских нейтральных источниках сообщалось, что сотрудники
Комитета охраны окружающей среды и природных ресурсов
администрации г. Новокузнецк намерены принять меры в отношении
владельцев гаражей. Отмечалось, что в результате отапливания гаражей,
вредные вещества попадают в воздух (https://vk.com/wall-104086519_1774748,
https://vk.com/wall-30889232_969163). В оппозиционном сообществе
«ВашГород.Новокузнецк» упоминалось, что жители города обвиняют в
загрязнении воздуха Западно-Сибирский металлургический комбинат
(https://vk.com/wall-27732756_191894). Пользователи раскритиковали
действия сотрудников комитета, отметив, что в загрязнении воздуха
виноваты владельцы предприятий
(https://vk.com/wall-104086519_1774748?reply=1774800). Аудитория – более
320 тыс. человек.

Нейтральные и оппозиционные сообщества Республики Хакасия
сообщили, что в гг. Абакан и Черногорск из-за превышения
концентрации вредных примесей на несколько дней введен режим
«черного неба», в течение которого крупные промышленные предприятия
обязаны сократить выбросы в атмосферу
(https://www.instagram.com/p/CZrk-SPFwdY/,
https://vk.com/wall-32348187_192627). Пользователи заявляли, что такой
режим необходим в течение всего отопительного сезона
(https://vk.com/wall-76529626_490052?reply=490059). Аудитория инфоповода
– 134 тыс. человек.

Оппозиционное сообщество Республики Тыва «НОВОСТИ С
РОДИНЫ ШОЙГУ» опубликовало серию материалов о проблемах с
отгрузкой угля жителям г. Кызыл, отмечалось, что доставку угля
приходится ждать несколько дней (https://vk.com/wall-83474124_264937).
Пользователи возмущались действиями руководства разреза
(https://vk.com/wall-83474124_264935?reply=264947). Аудитория инфоповода
– 52 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

Активность в ключевых группах и аккаунтах социальных сетей УФО
находилась на умеренном уровне, обстановка оставалась спокойной.
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В Свердловской области тиражировалось сообщение об изменениях
порядка лечения и наблюдения за больными коронавирусом. Согласно
новым правилам, для пациентов с легким течением «COVID-19»
больничные листы будут выдаваться на 7 дней. Далее их можно будет
дистанционно закрыть, контрольные обследования на коронавирус при
этом проводиться не будут (https://t.me/SvetEKB/14806). Одновременно с
этим редакция оппозиционного Telegram-канала «ФИО100» утверждала,
что медицинский персонал отказывается закрывать больничные
дистанционно и просят подойти на очный осмотр, в связи с чем образуются
большие очереди на прием (https://t.me/Fio100/18251). Охват аудитории –
около 1,5 млн человек.

В челябинских новостных сообществах стало известно о
приостановке плановой диспансеризации взрослых граждан на
неопределенный срок во всех местных медицинских учреждениях. Данное
решение было принято в связи с ростом заболевания коронавирусной
инфекцией в регионе и нагрузкой на медперсонал
(https://vk.com/wall-87721351_3636540). В свою очередь, авторы
комментариев в соцсетях обвинили чиновников в неэффективной
организации работы (https://vk.com/wall-87721351_3636540?reply=3636855).
Охват аудитории – более 1 млн человек.

В информационном пространстве Тюменской области
распространялась информация о выделении местными властями 515 млн
рублей на благоустройство исторического центра г. Тюмень, в
соответствии с которым улица Дзержинского превратится в пешеходную
зону. В планы по обновлению входит создание детских площадок,
арт-объектов, скамеек, интерактивной доски и обновление фасадов жилых
зданий (https://vk.com/wall-87010855_1845719). На взгляд некоторых
пользователей, деньги необходимо было направить на социальные
расходы для помощи населению
(https://vk.com/wall-87010855_1845719?reply=1845736). Аудитория – около
470,6 тыс. человек.

В ЯНАО освещалось решение местных властей об увеличении
выплаты по социальным контрактам, которая положена тем, чей уровень
доходов ниже прожиточного минимума. Данная мера поддерживает граждан
во время поиска работы, стимулирует развития собственного дела, а
также личного подсобного хозяйства. Кроме того, источники уточняли, что
в округе за чертой бедности находятся около 12 тыс. человек
(https://vk.com/wall-88642297_216355). Комментирующие инфоповод
пользователи возмущались высоким, по их мнению, уровнем бедности в
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регионе (https://vk.com/wall-88642297_216355?reply=216359). Охват
аудитории – около 107 тыс. человек.

Обсуждений оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

Обстановка в региональных сообществах социальных сетей в ПФО
сохраняла спокойный характер. Пользовательская активность
в оппозиционных группах и аккаунтах находилась на среднем уровне.

В Республике Башкортостан продолжалось распространение
информации об увольнении трех фельдшеров Ишимбайской центральной
районной больницы, организовавших «итальянскую забастовку» в
медучреждении (https://vk.com/wall-150019100_436249,
https://vk.com/wall-153108705_198111). Комментируя ситуацию, в
региональном минздраве пояснили, что медики уволены из-за нарушения
служебных обязанностей (https://vk.com/wall-156878095_200025). В свою
очередь, активисты регионального профсоюза работников здравоохранения
«Действие» посчитали увольнение сотрудников Скорой помощи «актом
устрашения», а саму процедуру увольнения – совершенной с
нарушениями законодательства. В связи с этим активисты попросили
провести прокурорскую проверку действий руководства больницы
(https://vk.com/wall-133265795_29469). Новость вызвала негативную
реакцию пользователей, которые раскритиковали региональные власти за
неэффективную организацию работы в сфере здравоохранения
(https://vk.com/wall-153108705_198111?reply=198115). Аудитория инфоповода
– более 800 тыс. человек. Также сообщалось об очередной серии одиночных
пикетов обманутых вкладчиков ООО «Золотой запас», прошедшей в Уфе
7 февраля (https://vk.com/wall207499151_2347). Аудитория – более 8,5 тыс.
человек.

В Оренбургской области внимание аудитории было сосредоточено на
качестве уборки от снега. Так, обсуждалось поручение губернатора
Д. Паслера главам гг. Оренбург и Орск расчистить пешеходные зоны
(https://vk.com/wall-150808925_422361). Многие пользователи высказывали
мнение о том, что содержание города в чистоте – прямая обязанность
муниципальных властей, которые систематически не справляются с данной
задачей (https://vk.com/wall-73916798_8155028?reply=8155128,
https://vk.com/wall-73916798_8155028?reply=8155056). Другие спикеры
отмечали, что низким качеством уборки улиц недовольны и жители
других населенных пунктов региона
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(https://vk.com/wall-73916798_8155028?reply=8155097). Аудитория – 585 тыс.
человек.

В Чувашской Республике внимание пользователей привлекла
информация о том, что жителям г. Чебоксары начнут дистанционно
оказывать медицинскую помощь по телефону
(https://www.instagram.com/p/CZqzHj5or1o/,
(https://vk.com/wall-23951627_2871426). Выражая недовольство, пользователи
с иронией отметили: «дистанционка теперь у нас «выход» из любой
проблемы» (https://www.instagram.com/p/CZqzHj5or1o/c/18012006004355239/).
Аудитория инфоповода – более 514 тыс. человек.

Кировские сторонники ПАРНАС сообщали о проведении 6 февраля
в г. Киров митинга «В защиту политзаключенных». Участники акции
вышли с плакатами «Свободу Лилии Чанышевой!», «Сегодня сажают моих
друзей, завтра посадят ваших!», «Навальный в тюрьме, Путин на свободе, а
должно быть наоборот» (https://t.me/kirov_vesna/27049). Ряд пользователей
отнесся с недоверием к повестке акции, обвинив организаторов в
«популизме и наборе очков к выборам»
(https://vk.com/wall-114304873_9532?reply=9537). Аудитория инфоповода –
около 8 тыс. человек.

В сообществах Республики Татарстан тиражировалась новость о
массовой эвакуации ряда школ Казани из-за анонимных сообщений о
минировании (https://vk.com/wall-57867786_9699228,
https://vk.com/wall-38665380_6302567). Пользователи предположили, что
региональные власти «придумали провокацию», чтобы перевести
учебный процесс в дистанционный формат и таким образом «убить
общеобразовательную систему»
(https://vk.com/wall-136960734_961747?reply=961758). Аудитория инфоповода
– около 1,1 млн человек.

Негативную реакцию пользователей Ульяновской области вызвала
новость о том, что Винновскую рощу – памятник природы, истории и
культуры в г. Ульяновск – планируют вывести из-под действия закона об
особо охраняемых природных территориях и построить на ее месте
лыжные трассы и стрельбища (https://t.me/simbirskcity/14159,
https://t.me/ezhuskazhu/1490). Комментаторы назвали инициативу
региональных чиновников «прецедентом» и «обкаткой механизма» по
строительству жилых комплексов на месте городских парков и скверов
(https://t.me/shugozhor73/9963). Аудитория – менее 10 тыс. человек.

В Самарской области обсуждался отказ судьи регионального
Ставропольского районного суда рассматривать дело о смертельной
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аварии на р. Волга с участием депутатов, находившихся в алкогольном
опьянении (https://vk.com/wall-74240670_31066). Уточнялось, что
обвинительный акт был составлен с нарушениями. Ряд пользователей заявил,
что это «сплошная коррупция всех ветвей власти»
(https://vk.com/wall-37094684_11340648?reply=11340729). Вместе с тем
некоторые комментаторы отметили, что дело рассмотрят вновь после
устранения ошибок в документах
(https://vk.com/wall-33344798_1063745?reply=1063982). Аудитория
инфоповода – более 1 млн человек.

В оппозиционных сообществах Удмуртской Республики обсуждалось
заявление главы региона А. Бречалова о том, что «информационное поле
[республики] похоже на кривые зеркала», поэтому, несмотря на
«огромные изменения в сфере здравоохранения», «из-за ситуации с
ковидом у жителей возникает ощущение, что все плохо»
(https://vk.com/wall-167823652_170919, https://t.me/obrech/7337). Аудитория
инфоповода – более 65 тыс. человек.

Внимание пользователей Пермского края привлекла стартовавшая в
регионе прививочная кампания против коронавирусной инфекции среди
детей. Сообщалось, что в настоящий момент вакцинированы более
650 несовершеннолетних (https://vk.com/wall-29725517_1057074,
https://vk.com/wall-23413726_140531). Комментаторы обвиняли родителей в
проведении экспериментов над своими детьми
(https://vk.com/wall-29725517_1057049?reply=1057055). Аудитория
инфоповода – около 300 тыс. человек.

В Республике Марий Эл критику в адрес администрации
г. Йошкар-Ола вызвали сообщения о некачественном выполнении
снегоуборочных работ на городских дорогах
(https://vk.com/wall-138140232_882039). Участники обсуждения предложили
штрафовать за бездействие чиновников и коммунальные службы
(https://vk.com/wall-138140232_882039?reply=882075). Аудитория – около
70 тыс. человек.

В Нижегородской области сообщалось о серии одиночных пикетов,
«осуждающих похищения чеченцев в Нижнем Новгороде», которая прошла
6 февраля в г. Нижний Новгород (https://vk.com/wall-37687397_14293).
Аудитория инфоповода – около 1 тыс. человек. Кроме того, пользователи
обсуждали информацию о том, что с 7 февраля в Нижегородской области
граждане могут открыть больничные листы дистанционно по телефону
горячей линии (https://vk.com/wall-79858706_2779196,
https://vk.com/wall-140774221_1684541). Авторы комментариев опровергли
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данную информацию, сообщив, что указанный номер не работает
(https://vk.com/wall-140774221_1684541?reply=1685030). Аудитория – более
1,1 млн человек.

В сообществах Саратовской области распространялось
видеообращение жителей д.118 по ул. Огородная г. Саратов к Президенту
РФ В.В. Путину с требованием расселить их из дома, признанного
аварийным в 2017 году и угрожающего жизни жильцов
(https://www.youtube.com/watch?v=G3WOdbI882g). Авторы пожаловались на
«отписки» городских компетентных органов в ответ на их неоднократные
обращения разрешить указанную проблему (https://t.me/vzsar_info/15514).
Аудитория инфоповода – более 390,4 тыс. человек. Кроме этого,
распространялась информация о произошедшей в Саратове драке с участием
граждан Египта – слушателей Саратовского государственного аграрного
университета им. Н.И. Вавилова (https://vk.com/wall-27566010_1433334).
Аудитория инфоповода – более 562 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

Протестная активность в информационном поле ЮФО находилась на
умеренном уровне.

В астраханском сегменте соцсетей жители региона «продолжали
массово жаловаться» на состояние дорог
(https://www.facebook.com/groups/gorod30/posts/2955000761478342) и
очередные прорывы канализационных сетей в Астрахани, к чему, по их
мнению, местные чиновники относятся абсолютно «безразлично»
(https://vk.com/wall-54825165_592807). Пользователи в ответ предлагали
привлечь к освещению проблемы федеральные СМИ
(https://www.instagram.com/p/CZorjVsj7rH/c/17867652350656924). Аудитория
инфоповода – 527 тыс. человек. Также внимание привлекли итоги опроса,
проведённого активистами общественного движения «Общенародный
фронт», согласно которым 73% жителей Астрахани с диагнозом
«COVID-19» не получали положенные им по закону бесплатные
лекарственные средства. Министр здравоохранения Ростовской области А.
Буркин в связи с этим пояснил, что вопрос о назначении препаратов решается
лечащим врачом индивидуально в каждом случае
(https://www.instagram.com/p/CZpIkaeAt4N). Аудитория инфоповода – 62 тыс.
человек.

В центре внимания ростовского сегмента соцсетей находилась история
с воинским мемориалом в с. Приморка Неклиновского района, на
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котором власти вместо вечного огня установили телевизор с его
трансляцией (https://www.instagram.com/p/CZo92Ggqyq1).
Комментировавшие сюжет спикеры охарактеризовали действия
чиновников как «кощунство» и неуважение к памяти участникам
Великой Отечественной войны
(https://vk.com/wall-36578247_1588725?reply=1588752). Аудитория
инфоповода – 1,2 млн человек.

В волгоградских группах обсуждался низкий уровень обслуживания
граждан в медицинских учреждениях, в частности, сообщалось о
массовых очередях в больницах региона на приемы к врачам
(https://vk.com/wall-108998119_448074). Также говорилось о проблемах,
связанных с вызовом врачей на дом (https://vk.com/wall-40227323_135078).
В связи с этим пользователи обвиняли местные власти в неспособности
организовать работу поликлиник
(https://vk.com/wall-40227323_135078?reply=135086). Аудитория – порядка
720 тыс. человек. Помимо этого, размещалась информация о том, что
сотрудники регионального управления Росприроднадзора в зоне охраны
Дубовского месторождения минеральных вод выявили свалку,
причинившую значительный ущерб экологии
(https://vk.com/wall-108998119_448110, https://vk.com/wall-52519636_43326).
Аудитория – порядка 122 тыс. человек.

В краснодарских сообществах обсуждалась новость о том, что
сотрудники администрации Краснодара подали в Арбитражный суд иски
об аннулировании свидетельств в отношении 11 перевозчиков,
предоставляющих некачественные услуги по организации работы
общественного транспорта (https://vk.com/wall-14088341_686133).
Пользователи отмечали, что «мера необходимая», однако выразили
недовольство тем фактом, что власти порядок в транспортной отрасли
начали наводить несвоевременно
(https://www.instagram.com/p/CZq1KIboDn7/c/17927605844096488). Аудитория
– порядка 1,4 млн человек.

В сегменте социальных сетей Республики Крым и г. Севастополь
обсуждался рост цен на продукты питания
(https://www.instagram.com/p/CZo3mTAgmeW). При этом особо активную
реакцию вызвало подорожание куриных полуфабрикатов
(https://vk.com/wall-5136195_397025). Многие комментирующие отмечали,
что в Крыму стоимость этого продукта выше, чем на материке
(https://www.instagram.com/p/CZozZD6AL9D). Участники дискуссий также
напоминали о невыполненном обещании местных властей, что цены
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снизятся после строительства «Крымского моста»
(https://vk.com/wall-164361801_1262602?reply=1262612). Кроме того,
некоторые пользователи связали постоянное повышение цен на товары и
услуги с вхождением Крыма в состав РФ
(https://vk.com/wall-172393718_542189?reply=542196). Аудитория инфоповода
– свыше 400 тыс. человек.

Обсуждение оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

Активность пользователей оппозиционных сообществ в субъектах
СКФО находилась на умеренном уровне.

В кабардино-балкарских группах тиражировалось обращение к главе
республики К. Кокову с просьбой рассмотреть возможность повышения
заработных плат муниципальным служащим (https://t.me/nalchik0/11444).
Авторы обращения жаловались на низкие зарплаты, которые не
индексируются уже более 10 лет (https://t.me/cherkesbogotov/4477). Аудитория
инфоповода – около 5 тыс. человек.

В социальных сетях Карачаево-Черкесской Республики обсуждение
вызвала информация о проведении в регионе иммунизации против
«COVID-19» первых 50 подростков специально разработанной вакциной
«Спутник М» (https://www.instagram.com/p/CZqeuZejuWQ). Комментируя
данный сюжет, пользователи высказывали предположение, что «подростки
привились не по собственной инициативе»
(https://www.instagram.com/p/CZqeuZejuWQ/c/17892995807495815).
Аудитория инфоповода – более 115 тыс. человек.

Интерес североосетинских сообществ вызвал материал о
пострадавшей в ходе теракта в Беслане М. Дучко, которой требуется
медицинская помощь (https://www.instagram.com/p/CZq_ti1oICJ). Как
уточнялось, на лечение пострадавшей требуются денежные средства, в
связи с чем она вынуждена продать свой дом
(https://www.instagram.com/p/CZq-Qj1MDdl). Пользователи в комментариях
призвали региональные власти к оказанию дополнительной помощи
М. Дучко (https://www.instagram.com/p/CZq_ti1oICJ/c/17919860102318241).
Аудитория инфоповода – около 900 тыс. человек.

В социальных сетях Ставропольского края сообщалось, что 6 февраля
при попытке вылететь в Турцию из международного аэропорта «Внуково» в г.
Москва был задержан генеральный директор ООО «Синестетика» О. Кох,
который, по информации из открытых источников, является
«бизнес-партнером» арестованного ранее по подозрению в превышении
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должностных полномочий экс-министра туризма региона К. Реута
(https://vk.com/wall-89850691_43146). Кроме того, некоторые авторы
утверждали, что О. Кох – «близкий друг» К. Реута, которому бывший
чиновник «передал свою долю в коммерческих организациях» ООО
«Агентство 13», ООО «Амексис» и ООО «Нейрокэм»
(https://www.instagram.com/p/CZpEyPWINt0). В комментариях ряд спикеров
призывал компетентные органы «проверить всю ставропольскую думу на
превышение должностных полномочий»
(https://www.instagram.com/p/CZpEyPWINt0/c/17978729680474736).
Аудитория инфоповода – около 717 тыс. человек.

В ингушском сегменте соцсетей обсуждались кадровые
перестановки, произведенные в региональном правительстве
(https://t.me/fortangaorg/11006). В частности, в связи с назначением
исполняющим обязанности министра культуры Республики Ингушетия
З. Льяновой распространялось обращение в адрес главы региона
М.-А. Калиматова с указанием на тот факт, что в 2018 году, будучи
председателем городского совета МО «Городской округ город Магас»,
чиновница «от имени всех депутатов горсовета, безо всяких угрызений
совести» согласовала законопроект о принятии соглашения по установлению
административной границы с Чеченской Республикой
(https://www.facebook.com/Ingprotest/posts/1082968955823232). Аудитория
инфоповода – около 10 тыс. человек.

Помимо этого, адвокат М. Беков, представляющий интересы лидеров
«ингушского протестного движения», дал разъяснения по поводу того, на
какой стадии находится дело, по которому 15 декабря 2021 года
Кисловодский городской суд озвучил приговор семерым организаторам
протестной акции, состоявшейся в марте 2019 г. в г. Магас. Так, по
словам М. Бекова, 14 января сторона защиты получила протокол судебного
заседания, с которым необходимо ознакомиться до 14 февраля и подать по
нему замечания, если таковые имеются (https://t.me/shestoyportal/5262). Кроме
этого, М. Беков сообщил, что в настоящее время ингушские
оппозиционеры, осужденные на тюремные сроки от 7,5 до 9 лет,
содержатся в СИЗО, в связи с чем каждый день под стражей им
засчитывается как 1,5 дня в заключении
(https://www.facebook.com/Ingprotest/posts/1082974445822683). Аудитория
инфоповода – более 10 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

https://vk.com/wall-89850691_43146
https://www.instagram.com/p/CZpEyPWINt0
https://www.instagram.com/p/CZpEyPWINt0/c/17978729680474736
https://t.me/fortangaorg/11006
https://www.facebook.com/Ingprotest/posts/1082968955823232
https://t.me/shestoyportal/5262
https://www.facebook.com/Ingprotest/posts/1082974445822683


Обстановка в медиапространстве СЗФО оставалась спокойной.
Активность пользователей в социальных сетях находилась на умеренном
уровне.

Внимание пользователей соцсетей Санкт-Петербурга привлекло
сообщение от бывшей учительницы 168-й гимназии С. Сапрыкиной,
которую вынудили уволиться из школы из-за чтения детям стихов
А. Введенского и Д. Хармса, которых «директор учреждения якобы
назвала «врагами народа» (https://t.me/fontankaspb/21198). Находящийся под
следствием экс-координатор движения «Открытая Россия» А. Пивоваров,
отреагировал на новость утверждением, что «НКВД и СССР уже нет, но их
наследие продолжает жить» (https://twitter.com/brewerov/status/1490382510
974545930). Оппозиционный депутат Законодательного собрания
Б. Вишневский заявил, что «такое не должно сходить с рук» и обещал
требовать в Комитете по образованию проверки инцидента и принятия
соответствующих мер (https://www.facebook.com/visboris/posts/481457822195
3651). Потенциальная аудитория – более 560 тыс. человек.

В Республике Коми активно обсуждались многочисленные жалобы
пациентов Эжвинской больницы на организацию питания пациентов
(https://vk.com/wall-58644335_812589). Реагируя на сюжет, жители
республики указали на возможные факты коррупции при заключении
тендера на оказание услуг по организации питания
(https://vk.com/wall-58644335_812589?reply=812743). При этом, спикеры не
только негативно отзывались в адрес представителей регионального
профильного министерства, отметив отсутствие контроля с их стороны за
ситуацией (https://vk.com/wall-26478611_1063732?reply=1063838), но и в
целом обвинили чиновников в индифферентном отношении к проблемам
простых граждан (https://vk.com/wall-26478611_1063732?reply=1063766).
Потенциальная аудитория инфоповода – около 560 тыс. человек.

В Архангельской области обсуждался резкий рост заболеваемости
«COVID-19», и связанной с ним нехваткой медицинского персонала при
оказании неотложной помощи пациентам
(https://vk.com/wall-127267864_2627811). По мнению пользователей,
загруженность больниц и поликлиник региона во время пандемии является
закономерным последствием оптимизации системы здравоохранения,
которую участники обсуждения назвали «ошибкой»
(https://vk.com/wall-127267864_2627811?reply=2627823). Потенциальная
аудитория инфоповода – около 400 тыс. человек.

В Вологодской области обсуждался инцидент со стрельбой в Вологде,
во время так называемой «традиционной кавказской свадьбы»
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(https://vk.com/wall-46249401_12557501). В связи с произошедшим, спикеры
предложили гостям Вологды не переносить на ее землю свои
экстравагантные национальные традиции и потребовали от региональной
власти незамедлительных ответных мер на правонарушение
(https://vk.com/wall-46249401_12557501?reply=12557998). Аудитория
инфоповода – более 500 тыс. человек.

В Калининградской области обсуждалась отмена карантина для
контактировавших с больными «COVID-19»
(https://vk.com/wall-33197055_5044737). Пользователи, недоумевая о
причинах принятых послаблений
(https://vk.com/wall-42481124_4713903?reply=4714118), пришли к выводу, что
ситуация вокруг пандемии нагнеталась властями сознательно
(https://vk.com/wall-173854974_324058?reply=324313). Потенциальная
аудитория – более 840 тыс. человек.

В Мурманской области пользователи обсуждали хроническое
неисполнение АНО «Центр городского развития Мурманской области»
сроков строительства культурного объекта – смотровой площадки
(https://vk.com/wall-181923765_288433). Комментируя сюжет, жители области
пришли к выводу, что деятельность региональных властей необходимо
рассматривать исключительно в разрезе корыстного использования
чиновниками своего административного ресурса
(https://vk.com/wall-181923765_288433?reply=288459). Аудитория– около 110
тыс. человек.

В нейтральных группах Новгородской области активно обсуждалась
неудовлетворительная работа регионального оператора по вывозу
мусора (https://vk.com/wall-40496980_8651137). Одну из основных причин
данного положения дел пользователи видели в отсутствии должного
контроля со стороны городских властей
(https://vk.com/wall-40496980_8652006?reply=8652060), обусловленном
коррупционной заинтересованностью чиновников в процессе подбора
кандидатуры регионального оператора
(https://vk.com/wall-40496980_8651137?reply=8651409). Потенциальная
аудитория информационного повода – около 430 тыс. человек.

В Псковской области пользователи обсуждали перспективу отмены в
регионе летних каникул для школьников, в зачет упущенного очного
учебного времени в период пандемии коронавируса
(https://vk.com/wall-5216974_6931455). Лейтмотивом многих выступлений
спикеров было утверждение, что подобными заявлениями губернатор М.
Ведерников подтвердил несостоятельность системы дистанционного
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образования (https://vk.com/wall-5216974_6931455?reply=6931460).
Потенциальная аудитория инфоповода – около 190 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

В отчетный период обстановку в информационном пространстве
социальных сетей ЦФО можно охарактеризовать как умеренную.

В нейтральных группах Тульской области обсуждались актуальные
проблемы в региональной системе здравоохранения, например, трудности
в работе профильного сайта «Доктор 71» и очереди в больницах
(https://vk.com/wall-61403518_4686959, https://vk.com/wall-39464951_103603).
В комментариях многие пользователи дали негативную оценку состоянию
местной медицинской сферы
(https://vk.com/wall-61403518_4686959?reply=4687026). Аудитория – 200 тыс.
человек.

В Калужской области в нейтральных сообществах в центре внимания
находилось введение ограничений для мигрантов, анонсированное
губернатором В. Шапшой (https://vk.com/wall-6794124_6806,
https://t.me/admkaluga/5558). В. Шапша заявил, что планируется запретить
работу мигрантов в транспорте, предприятиях общественного питания и
розничной торговле, а также существенно ограничить количество
выдаваемых патентов и организовать прозрачность проверки владения
русским языком для желающих получить гражданство РФ. Большинство
пользователей поддержало введение ограничений, негативно отзываясь
о мигрантах (https://vk.com/wall-3212465_206753?reply=206760), вместе с
тем многие сочли предложенные В. Шапшой меры запоздалыми и
провоцирующими коррупцию в миграционной сфере
(https://vk.com/wall-3212465_206753?reply=206812). Общая аудитория
инфоповода – 243 тыс. человек.

В Смоленской области обсуждалось проведение проверок
региональным СУ СКР после случаев нападения бездомных собак на
людей в Смоленске (https://vk.com/wall-28134330_200347). Вместе с тем,
зоозащитники восприняли данный факт как «активное искусственное
взвинчивание этой темы» с целью подготовки граждан к «живодерским
решениям» (https://vk.com/wall-135605785_180511). Часть пользователей
призывала власть решить проблему бродячих собак
(https://vk.com/wall-32608222_2845230?reply=2845242), при этом многие
пользователи обвинили государство в нежелании решать проблему
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гуманным способом (https://vk.com/wall-153855784_914861?reply=914912).
Общая аудитория инфоповода – 458 тыс. человек.

В нейтральных сообществах Воронежской области обсуждалось
массовое убийство бродячих собак в г. Лиски
(https://vk.com/wall-98018205_630052, https://vk.com/wall-10889156_2027604).
Пользователи выразили мнение о том, что жители вынуждены идти на
крайние меры из-за бездействия властей
(https://vk.com/wall-98018205_630052?reply=630131). Общая аудитория
инфоповода – 525 тыс. человек.

В нейтральных сообществах Белгородской области обсуждались
проблемы утилизации мусора в связи с расторжением перевозчиком
ООО «ТК «Экотранс» с региональным оператором по обращению с ТКО
ООО «ЦЭБ» договора о вывозе отходов в нескольких районах области. В
свою очередь в региональном правительстве заявили, что ситуация
находится под контролем, а работа по утилизации отходов будет
отрегулирована силами регионального оператора в течение недели
(https://vk.com/wall-82854310_216496). В комментариях к инфоповоду
пользователи продолжали жаловаться на неудовлетворительную работу
регоператора (https://vk.com/wall-59719760_584542?reply=584552), а также
критиковали деятельность региональных властей
(https://vk.com/wall-82854310_216496?reply=216560). Аудитория инфоповода
– 578 тыс. человек.

В нейтральных и оппозиционных сообществах Тверской области
резонанс вызвали планы местных властей по сносу здания береговой части
Тверского железнодорожного вокзала («Нового вокзала») и строительству
на его месте современного комплекса (https://vk.com/wall-24684922_2032873).
Сообщество тверских урбанистов «Мы Тут» организовало сбор подписей
против сноса здания. Сторонники сохранения исторического здания вокзала
указывали, что само здание относительно новое, 1991 г. постройки, и от
прочего новостроя отличается оригинальным, броским дизайном
(https://vk.com/wall-24684922_2032873?reply=2032940&thread=2032919).
Общая аудитория инфоповода – около 290 тыс. человек.

Обсуждения оппозиционной повестки в прогосударственных группах и
аккаунтах не происходило.

ИНФОРМАЦИЯ О СОСТОЯВШИХСЯ АКЦИЯХ

7 февраля – серия одиночных пикетов в поддержку журналиста газеты «Черновик»
А. Гаджиева и с требованием «Свободу политзаключенным»
Город проведения: Махачкала

https://vk.com/wall-153855784_914861?reply=914912
https://vk.com/wall-98018205_630052
https://vk.com/wall-10889156_2027604
https://vk.com/wall-98018205_630052?reply=630131
https://vk.com/wall-82854310_216496
https://vk.com/wall-59719760_584542?reply=584552
https://vk.com/wall-82854310_216496?reply=216560
https://vk.com/wall-24684922_2032873
https://vk.com/wall-24684922_2032873?reply=2032940&thread=2032919


Итог: кол-во участников – около 10 человек, об инцидентах не сообщалось
Организатор: редакция газеты «Черновик» (https://t.me/chernovik/25037)

7 февраля – бессрочный протест «В поддержку С.И. Фургала»
Город проведения: Хабаровск
Итог: кол-во участников – около 8, об инцидентах не сообщалось
Организатор: активист И. Сторожева (https://t.me/birzakhv/719)

7 февраля – серия одиночных пикетов «В поддержку персонала Коломенского
перинатального центра»
Город проведения: Коломна, Московская область
Итог: кол-во участников – 5 человек, об инцидентах не сообщалось
Организатор: инициативная группа граждан (https://youtu.be/1ZR-5mGO9MQ)

7 февраля – серия одиночных пикетов «Не препятствуйте переводу земель Золотого
запаса»
Город проведения: Уфа
Итог: кол-во участников – 3 человека, об инцидентах не сообщалось
Организатор: обманутые вкладчики ООО «Золотой запас»
(https://vk.com/wall207499151_2347)

7 февраля – протестная акция в форме голодовки против ненадлежащих условий труда в
Коломенском перинатальном центре
Город проведения: Коломна, Московская область
Итог: кол-во участников – около 3 человек, об инцидентах не сообщалось
Организатор: независимый профсоюз медиков «Действие»
(https://activatica.org/content/ac2f0020-fe90-4730-9e57-807625a46b8b/mediki-kolomenskoj-bol
nicy-obuyavili-golodovku)

07 февраля – акция «Сбор подписей граждан за восстановление единого Отечества в
границах 45 года»
Город проведения: Чита
Итог: кол-во участников – 2 человека, об инцидентах не сообщалось
Организатор: региональное отделение НОД (https://vk.com/wall-55716550_15285)

7 февраля – серия одиночных пикетов «Против антинародной политики местных
властей»
Город проведения: Новосибирск
Итоги: кол-во участников – 2 человека, об инцидентах не сообщалось
Организатор: Родительское Всероссийское Сопротивление (НСО) (https://vk.com/rvs_nsk)

7 февраля – одиночный пикет «Против пыток в омских колониях»
Город проведения: Омск
Итоги: состоялся, об инцидентах не сообщалось
Организатор: И. Зайцева, местная право защитница
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7 февраля – одиночный пикет «За восстановление Единого Отечества»
Город проведения: Томск
Итоги: состоялся, об инцидентах не сообщалось
Организатор: региональное отделение НОД (https://vk.com/miting_nodvtomske)

7 февраля – одиночный пикет «Против дистанционного электронного голосования
(ДЭГ)»
Город проведения: Брянск
Итог состоялся, об инцидентах не сообщалось.
Организатор: региональные сторонники политической партии КПРФ
(https://vk.com/wall-9010669_10775)

7 февраля – одиночный пикет против дистанционного обучения
Город проведения: Нефтеюганск (ХМАО)
Итог: состоялся, об инцидентах не сообщалось
Организатор: местная жительница Т. Андрюшина (https://vk.com/wall-173991891_5590)

7 февраля – бессрочная акция протеста «ЭкоБессрочка Архангельск»
Город проведения: Архангельск
Итог: нет информации
Организатор: «ЭкоБессрочка Архангельск» (https://vk.com/ecopost5)

ИНФОРМАЦИЯ О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ АКЦИЯХ

с 8 февраля – бессрочный протест «В поддержку С.И. Фургала»
Город проведения: Хабаровск
Статус: нет информации
Организатор: активист И. Сторожева (https://t.me/birzakhv/719)

с 8 февраля – бессрочная акция протеста «ЭкоБессрочка Архангельск»
Город проведения: Архангельск
Статус: нет информации
Организатор: «ЭкоБессрочка Архангельск» (https://vk.com/ecopost5)

с 8 февраля – протестная акция в форме голодовки против ненадлежащих условий труда в
Коломенском перинатальном центре
Город проведения: Коломна, Московская область
Статус: нет информации
Организатор: независимый профсоюз медиков «Действие»
(https://activatica.org/content/ac2f0020-fe90-4730-9e57-807625a46b8b/mediki-kolomenskoj-bol
nicy-obuyavili-golodovku)

с 12 февраля – акция «В защиту здания ВНИИБ» (еженедельно по субботам)
Город проведения: Санкт-Петербург
Статус: нет информации
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Организатор: активист А. Филиппов (https://vk.com/vniib?w=wall-181798900_4603)

12 февраля – акция с раздачей листовок против Президента РФ В.В. Путина
Город проведения: города РФ
Статус: нет информации
Организатор: С. Сокова, «ковиддиссидентка», постоянно проживающая в Испании и
призывавшая выходить на митинги 15 и 23 января против карантинных ограничений
(https://youtu.be/rqTHn70mDMo)

12 февраля – митинг «Против строительства химических заводов в Находкинском
городском округе»
Город проведения: Находка (Приморский край)
Статус: не согласован
Организатор: инициативная группа граждан – В.Н. Осотов, Л.А. Ивлева
(https://ok.ru/profile/142585442563/statuses/153572161947651)

12 февраля – акция «Против войны»
Город проведения: Екатеринбург
Статус: подано уведомление
Организатор: общественница В. Мангилева, представитель общественно-политического
движения «Левое социалистическое действие» И. Филиппов
(https://newdaynews.ru/ekaterinburg/748787.html)

12 февраля – митинг «Против вырубки деревьев на стадионе «Спартак»
Город проведения: Калининград
Статус: не согласован
Организатор: гражданский активист Иван Лузин
(https://activatica.org/content/5ff3b2d2-f8ef-47c2-bab4-171bb6dea38b/v-kaliningrade-zapretili-
miting-v-zashitu-stadiona-spartak)

12 февраля – акция «Против роста тарифов ЖКХ и по иным проблемам г. Иваново»
Город проведения: Иваново
Статус: нет информации
Организатор: сторонники КПРФ в Ивановской области
(https://vk.com/wall-122149872_9245)

с 13 февраля (еженедельно по воскресеньям) – народный сход «Против закона об
обязательном использовании QR-кодов в общественных местах»
Город проведения: Вологда
Статус: нет информации
Организатор: М. Кичигин (движение «За Новый Социализм»)
(https://vk.com/wall-12215964_50099)

с 13 февраля (еженедельно по воскресеньям) – акция «Против застройки «Квартала
100»
Город проведения: Северодвинск
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Статус: нет информации
Организатор: инициативная группа граждан (https://vk.com/wall-193207231_2280)

13 февраля – акции против Президента РФ В.В. Путина
Город проведения: города РФ
Статус: нет информации
Организатор: движение «Антипутинцы» (https://t.me/Antiputintsy/1926)

20 февраля – митинг «Против повышения стоимости проезда в общественном транспорте
г. Пермь»
Город проведения: Пермь
Статус: подано уведомление
Организатор: инициативная группа граждан (https://vk.com/wall-29725517_1053335)

23 февраля – автопробег «За права человека. Против QR кодов»
Город проведения: Санкт-Петербург
Статус: нет информации
Организатор: Надежда Боголюбова (https://vk.com/boginya77)

25 февраля – акция «Защити Святой Байкал и свои жизни»
Город проведения: Улан-Удэ
Статус: нет информации
Организатор: Б. Цыбиков, организатор митингов в защиту оз. Байкал и лесов Бурятии
(https://www.facebook.com/cybikovb/posts/6959132414158174)

26 февраля – митинг «За отставку губернатора Ивановской области С. Воскресенского и
регионального правительства»
Город проведения: Иваново
Статус: нет информации
Организатор: сторонники партии «Коммунисты России» в Ивановской области
(https://vk.com/wall49514417_2667)

26 февраля – митинг «Донесение до власти задачи о рекультивации земли п. Рассвет»
Город проведения: п. Рассвет, Кемеровская область – Кузбасс
Статус: не согласован
Организатор: Е. Южаков, местный активист (https://vk.com/yuzhakovem)

https://vk.com/wall-193207231_2280
https://t.me/Antiputintsy/1926
https://vk.com/wall-29725517_1053335
https://vk.com/boginya77
https://www.facebook.com/cybikovb/posts/6959132414158174
https://vk.com/wall49514417_2667
https://vk.com/yuzhakovem

